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Protokoll Reiterversammlung 
 
 
Ort:   Reitanlage Sleipnir e. V. in Neuler 
Datum:   3. Juli 2019 
Beginn:  21:07 Uhr 
 
Leitung: Reitervertreter Vicky Eggertsson 

Reitervertreter Jolly Schrenk 
Birgit Quasnitschka (Leitung Ressort Sport) 

Protokoll: Katja Knop 
 

 
 
Begrüßung 
 
Vicky und Jolly begrüßen die zahlreichen anwesenden Teilnehmer, die Einladung zur Reiterversammlung 
erfolgte mit der Ausschreibung der DIM. 
 
 
Es wird um Wortmeldungen gebeten. 
 

• Wortmeldung Claudia Rinne: 
Claudia berichtet darüber, dass die Passprüfung einmal mehr nicht pünktlich begonnen hat. Im Hinblick 
darauf, dass es sich um eine Meisterschaftsprüfung handelt, ist das Verständnis der Reiter für die Ver-
spätung wenig nachvollziehbar. Die Reitervertreter werden diesen Punkt im Sportausschuss erneut vor-
getragen. 
 
Im Hinblick auf die folgenden Passrennen wird mit Theo Kollmannthaler ein detaillierter Ablauf bespro-
chen und kommuniziert. Theo Kollmannthaler ist vor Ort. Die Passbahn wird vorher geschlossen, um 
diese zu präparieren (abziehen und wässern) - Birgit klärt den Zeitpunkt mit Marlise und Theo.  
Die Bahn wird dann ausschließlich für die Reiter der Passrennen freigegeben, um einen reibungslosen 
Ablauf zu gewährleisten. 
 
Wichtig: Der Sprecher muss dann für den zeitlichen Ablauf sorgen, dafür ist es unabdingbar, dass: 
- Starter an Position ist 
- ausgerüstete Starthelfer (Helme, Handschuhe) bereit stehen 
- Zeitnahme klar ist 
- Fahnen an allen Positionen verteilt sind 

 

• Wortmeldung Anke Schwörer-Haag: 
Anke merkt an, dass die Änderungen im Regelwerk für die Passrennpferde evtl. verändert werden 
müssten. Es werden von einigen Reitern Situationen vom Start geschildert: Pferd äppelt - es dürfte kein 
Start erfolgen!- , Pferd steigt, 2. Pferd in der Box ohne dass dies vom Reiter 1. wahrgenommen wurde, 
Startbox hinten noch gar nicht geschlossen. 
 
Fragestellung/Ideen:  
- Sollte nicht ein entsprechendes Zeitfenster vorgegeben werden, damit der Start erfolgen kann? 
- Es sollte ein akustisches Signal erfolgen, um zu signalisieren, dass beide Pferde in der Box stehen. 

 
Einwand Carsten Eckert: Im Hinblick auf die anstehende WM, sollte auf der DIM keine Abweichung vom 
Regelwerk erfolgen! 
 
Anke sendet einen entsprechenden Antrag mit Vorschlägen an die Reitervertreter und an den Sportwart 
des IPZV (Sportausschuss). 
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Darüber hinaus stellt Anke den Antrag (analog der Nationalen Bestimmungen der Schweiz), dass eine Zeit 
festgesetzt wird zwischen Lauf 1 + 2 und Lauf 3 + 4. Damit sichergestellt wird, dass alle Reiter in Ruhe 
nach ihrem Lauf zum Start zurückkommen können. Der ausformulierte Antrag wird an die entsprechenden 
Gremien verteilt.  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

• Wortmeldung Lucie Maxheimer:  
Nach welchem Buchstaben-Code erfolgt die Festlegung der Starts?  
Stefan Althans beantwortet die Frage. Aktuell erfolgt die Festlegung anhand des Systems ohne das 
diese sichtbar ist. In der Vergangenheit war dieses System einzusehen. Es ist keine Abweichung der 
bisherigen Regelung erfolgt. Jolly fragt, ob die Sortierung nach wie vor anhand der „FN-Tabelle“ erfolgt. 
Stefan ist sich dessen sicher.  
Die Veröffentlichung der Tabelle wird mehrheitlich von den Reitern gewünscht. 

 

• Wortmeldung Nora Klass: 
Kleinere Blöcke wären für eine bessere Zeitplanung wünschenswert. Der Einwand IceTest für die Pla-
nung zu verwenden, wird von den Reitern bedingt durch die schwache Verfügbarkeit des Netzes abge-
tan.  
Ideen: Kleinere Blöcke, feste Startzeiten für jeden einzelnen Reiter 
Jolly trägt den Vorschlag im Sportausschuss vor. 
 

• Einwand zum Turnier im Hinblick auf die Notenbekanntgabe: 
Die anwesenden Reiter wünschen sich einheitlich, das Aufzeigen von Notentafeln! Leider ist die Netz-
verbindung zu schlecht, sodass während des Viergangpreises teilweise die Noten erst nach dem nach-
folgenden Ritt an der Leinwand angezeigt werden konnten. 
Da nicht durchgängig Richterschreiber zur Verfügung stehen, ist es nicht möglich, das neue System zu 
Erproben und zusätzlich Notentafeln zu zeigen.  

 

• Wahl der Reitervertreter: 
Bedingt durch den Ablauf der Amtszeit von Vicky Eggertsson, muss ein neuer Reitervertreter gewählt 
werden. Es wird um Wahlvorschläge gebeten. Jolly hat Vicky bereits im Vorfeld gefragt und Vicky 
stünde erneut als Reitervertreter zur Verfügung. Es gibt keine weiteren Wahlvorschläge. Die Versamm-
lung wird um Handzeichen gebeten, es gibt keine Gegenstimmen. Vicky nimmt die Wahl an. 

 
Es liegen keine weiteren Wortmeldungen vor. Vicky und Jolly bedanken sich für die rege Teilnahme, sowie 
die zahlreichen Wortmeldungen und beenden die Versammlung um 21:40 Uhr. 
 
 

Auszug der nationalen Ergänzungen zur FIPO aus der Schweiz 
 
6. Startverfahren und Pausen bei Passrennen  
Vom verantwortlichen Richter wird immer dasselbe Start Verfahren vollzogen. Sobald 
alle Reiterpaare bereit in der Startbox stehen, erfolgt ein “Ready” durch den Richter. An-
schliessend werden die Türen sofort geöffnet. 
 
Zwischen den Passläufen bei den Passrennen (P1 und P3) ist eine Pause von min. 15 
Minuten einzuplanen und einzuhalten. 
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